
 

L’élève : notre passion, notre avenir 
 

PROCÈS-VERBAL DE LA 229e RÉUNION (RÉGULIÈRE)  

DU CONSEIL SCOLAIRE ACADIEN PROVINCIAL 

TENUE LES 4 ET 5 JUIN 2016  

AU LIEU HISTORIQUE NATIONAL GRAND-PRÉ 

 

 
  

 

 

PRÉSENCES :   

Conseillers et    

conseillères :  Gaudet, Kenneth - président Clare    

  Benoit, Alfred Pomquet et Truro  

  Comeau, Lucien Halifax       samedi   

  Cottreau, Marcel Clare 

  d’Entremont, Jeanelle Argyle       samedi 

  Jacquard, Donald Argyle 

  Lavigne, Hélène Annapolis 

  LeBlanc, Gilles A. Inverness 

  LeFort, Léonard Inverness 

  LeFort, Marcel Sydney 

  Middleton, Hank Rive-Sud  

  Muise, Marcel Argyle 

  Pickup, Brenda Halifax 

  Surette, André Halifax 

  Thériault, Sophie Clare 

 

ABSENCES MOTIVÉES : Comeau, Lucien Halifax      dimanche 

  d’Entremont, Jeanelle Argyle      dimanche 

  Marchand, Louise Richmond 

  Samson, Blair Richmond 

PERSONNEL :  Goud, Audrée-Maude secrétaire du Conseil     

  Racette, Diane directrice générale par intérim   

   Saulnier, Janine trésorière     

OBSERVATEURS : Comeau, Michel directeur des services éducatifs 

   Redmond, Doreen ministère de l’Éducation et du 

     Développement de la petite enfance 
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Samedi 4 juin 2016 

 

1. OUVERTURE DE LA RÉUNION RÉGULIÈRE DU CONSEIL 

 Vérification du quorum 

À 13 h, le président ouvre la réunion régulière du Conseil et constate le quorum.  

Audrée-Maude Goud agit à titre de secrétaire d’assemblée.  

M. Hank Middleton, ayant été élu par acclamation au poste de président de 

l’Association des conseils scolaires de la Nouvelle-Écosse (ACSNÉ) lors de 

l’Assemblée générale annuelle, est en réunion avec l’ACSNÉ et arrivera en retard. 

2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

Ajout : Point 10.12. Rapport ACSNÉ 

Suppression : Point 5.1. Feuille de profil préliminaire  

Changement à l’ordre des travaux :  

Le point 8. Présentation : Sondage « Entendez-moi » sera traité avant le point 5. 

Comité plénier 

 

Hélène Lavigne, appuyée par Alfred Benoit, propose d’adopter l’ordre du jour tel 

que modifié. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

3. APPROBATION DES PROCÈS-VERBAUX 

Réunion 226 (régulière), Bureau central 

Marcel Cottreau, appuyé par Marcel LeFort, propose d’adopter le procès-verbal 

de la rencontre régulière du 16 avril 2016 tel que présenté.  

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 

Réunion 227 (spéciale), Bureau central 

Jeanelle d’Entremont, appuyée par Lucien Comeau, propose d’adopter le procès-

verbal de la rencontre spéciale du 14 mai 2016 tel que présenté.  

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 

Réunion 228 (spéciale), Bureau central 

Alfred Benoit, appuyé par Sophie Thériault, propose d’adopter le procès-verbal 

de la rencontre spéciale du 21 mai 2016 tel que présenté.  

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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4. AFFAIRES DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL 

4.1. SUIVI AUX RÉSOLUTIONS 226, 227 et 228 

 Les suivis aux résolutions sont déposés. 

M. Hank Middleton arrive à 13h20. 

5. COMITÉ PLÉNIER 

Marcel Cottreau, appuyé par Marcel Muise, propose que le Conseil se réunisse 

en comité plénier. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

M. Léonard LeFort préside le comité plénier 

Le comité plénier discute des points suivants : 

5.1. Réalisations / Plan d’affaires / Budget 

5.2. Rapport des prévisions à long terme des écoles du CSAP 

6. FIN DU COMITÉ PLÉNIER 

Jeanelle d’Entremont, appuyée par Alfred Benoit, propose que le Conseil sorte 

du comité plénier et retourne en assemblée régulière. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
 

M. Kenneth Gaudet préside l’assemblée 

7. RAPPORT DU COMITÉ PLÉNIER 

Le vice-président indique que le Conseil a discuté des points suivants : 

5.1.  RÉALISATIONS / PLAN D’AFFAIRES / BUDGET 

La directrice générale par intérim présente les réalisations 2015-2016 

trouvées dans le Plan d’affaires 2016-2017. Ceux-ci sont les actions tirées 

directement du Plan stratégique du CSAP 2014-2018 et s’alignent aux 

priorités articulées dans le plan d’action produit par le ministère de 

l’Éducation et du Développement de la petite-enfance : Les trois « R », 

renouveler, réorienter, rebâtir.  

Les réalisations 2015-2016 découlent des objectifs suivants : 

1. Renforcir le niveau des élèves en mathématiques et en littératie 

2. Offrir des milieux scolaires favorisant l’intégration 

3. Améliorer le niveau de préparation des élèves au monde 

professionnel 
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L’administration commente le document du budget proposé 2016-2017 

qui se chiffre à 75 185 700 $. En termes de dotation, cela signifie 694,76 

postes EPT (équivalent temps plein), soit : 

 

6.2.  RAPPORT DES PRÉVISIONS À LONG TERME DES ÉCOLES DU CSAP 

(Première mise à jour annuelle sur un plan de 10 ans) 

Les membres prennent connaissance et discutent de la mise à jour du 

rapport Prévisions à long terme des écoles du CSAP. Un coup adopté, la 

version à jour sera affichée sur le site Web du CSAP. 

 

 

8. PRÉSENTATION : SONDAGE « ENTENDEZ-MOI »

M. Brent Surette fait une présentation sur les résultats du sondage « Entendez-

moi ». Les membres prennent connaissance des résultats des sondages remplis

par les parents, les enseignants, et les élèves d’écoles élémentaires et secondaires.

− 448,56 postes syndiqués NSTU (enseignants en salles de classes, 

initiatives, administration, projets) 

− 117,70 postes syndiqués NSGEU 

− 68,50 postes syndiqués CUPE 

− 32 personnes non syndiquées 

− 7 personnes à l’Équipe de gestion 

− 11 postes Agents scolaires et communautaires 

− 10 postes ÉcolesPlus 

Résolution 229-01 

Marcel LeFort, appuyé par Donald Jacquard, propose que le Conseil scolaire 

acadien provincial accepte le budget 2016-2017, de l’ordre de 75 185 700 $, 

tel que présenté.  ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

Résolution 229-02 

Marcel Cottreau, appuyé par Marcel LeFort, propose que le Conseil scolaire 

adopte la mise à jour du rapport « Prévisions à long terme des écoles du 

CSAP ».  ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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9. AFFAIRES DU CONSEIL 

9.1. REPRÉSENTANTS DU CONSEIL SUR DIVERS ORGANISMES  

En raison des élections scolaires du 15 octobre 2016, le Conseil n’est pas 

en mesure de nommer des représentants aux divers organismes pour 

l’année scolaire 2016-2017. Le Conseil désire assurer une représentation 

continue, ce qui entraîne la résolution suivante. 

 

 

 

 

 

 

 

9.2. RÉUNIONS DU CONSEIL D’AUTOMNE 2016 

 

 

 

 

9.3. CÉRÉMONIE DE COLLATION DES DIPLÔMES  

Les représentants du Conseil scolaire aux cérémonies de collation des 

diplômes sont identifiés. 

 

9.4. COMITÉ DE COMMUNICATION ET RELATIONS PUBLIQUES 

La présidente du comité de Communication et relations publiques a 

indiqué qu’elle doit démissionner de la présidence pour des raisons 

personnelles. Elle invite le comité à se rencontrer afin de choisir sa 

nouvelle présidence. 

 

 

 

 

Résolution 229-03 

Marcel Cottreau, appuyé par Marcel LeFort, propose que les membres 

représentants le Conseil sur les divers organismes pour l’année scolaire 2015-

2016, demeurent représentants jusqu’à ce que le nouveau Conseil soit 

assermenté à la réunion de novembre 2016.   

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

Résolution 229-04 

Hank Middleton, appuyé Hélène Lavigne, propose que le Conseil adopte les 

dates suivantes pour les réunions d’automne 2016 :  

17 et 18 septembre / 5 et 6 novembre / 3 et 4 décembre   

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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9.5. RECOMMANDATIONS DU PRÉSIDENT ET VICE-PRÉSIDENT 

9.5.1. Délégué à l’AGA de l’ACELF 

 

 

 

 

 

 

9.5.2. Délégué à l’AGA de la FNCSF 

 

 

 

 

 

 

9.5.3. Délégués à l’AGA de la FANE 

 

 

 

 

9.5.4. Délégué à l’AGA de la FPANE 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Résolution 229-05 

Alfred Benoit, appuyé par Jeanelle d’Entremont, propose de nommer              

M. Marcel Muise à titre de délégué à l’AGA de l’Association canadienne 

d’éducation de langue française (ACELF) qui aura lieu du 22 au 24 septembre 

2016 à Québec, Québec.  ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

Résolution 229-06 

Hank Middleton, appuyé par André Surette, propose de nommer M. Lucien 

Comeau à titre de délégué à l’AGA de la Fédération nationale des conseils 

scolaires francophones (FNCSF) qui aura lieu du 20 au 23 octobre 2016 à 

Yellowknife, Territoires du Nord-Ouest.  ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

Résolution 229-07 

André Surette, appuyé par Marcel Muise, propose de nommer Mmes Sophie 

Thériault et Jeanelle d’Entremont à titre de déléguées à l’AGA de la Fédération 

acadienne de la Nouvelle-Écosse (FANE) qui aura lieu du 21 au 23 octobre 

2016 à Dartmouth.  ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

Résolution 229-08 

Marcel LeFort, appuyé par Jeanelle d’Entremont, propose de nommer             

M. Léonard LeFort à titre de délégué à l’AGA de la Fédération des parents 

acadiens de la Nouvelle-Écosse (FPANE) qui aura lieu en automne 2016 à 

Dartmouth.  ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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10. RAPPORTS D’ACTIVITÉS 

10.1. RAPPORT DU PRÉSIDENT  

 Le rapport est déposé.  

10.2. RAPPORT DE LA DIRECTRICE GÉNÉRALE PAR INTÉRIM 

 La directrice générale souligne quelques points de son rapport.  

10.3. RAPPORT DES RESSOURCES HUMAINES 

 Le rapport de février-mars 2016 est déposé. 

10.4. RAPPORT DE LA TRÉSORIÈRE 

 Le rapport est déposé.  

10.5. RAPPORT DU COMITÉ D’ÉDUCATION 

 Le rapport est déposé. 

10.6. RAPPORT DU COMITÉ DES FINANCES 

 Le rapport est déposé. 

10.7. RAPPORT DU COMITÉ DE VÉRIFICATION 

 Le rapport est déposé. 

10.8. RAPPORT DU REPRÉSENTANT AU C.A. FNCSF 

 Le rapport est déposé. 

10.9. RAPPORT DE LA REPRÉSENTANTE AU C.G. UNIVERSITÉ SAINTE-ANNE 

 Le rapport est déposé. 

 

10.10. RAPPORT CONGRÈS DU GREF 2016 

Le rapport est déposé. 

10.11. RAPPORT DE LA REPRÉSENTANTE DU CONSEIL AU C.A. RÉSEAU SANTÉ 

Le rapport est déposé. 

 

10.12. RAPPORT DU B.D. ACSNÉ ET AGA ACSNÉ 

Le rapport est fait à l’oral. 
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11. PÉRIODE DE QUESTIONS 

Les membres posent des questions qui portent sur les sujets suivants : 

- Les élections des conseils scolaires 2016 

- Les ressources sur l’autisme en français à l’hôpital IWK 

 

12. DÉPÔTS 

12.1.  CORRESPONDANCE 

12.2.  CALENDRIER SCOLAIRE 2016-2017 

 

À 16 h 55, André Surette, appuyé par Sophie Thériault, propose d’ajourner la 

session jusqu’au dimanche 5 juin 2016 à 9 h. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

Dimanche 5 juin 2016 

À 9 h, le président ouvre la séance et constate le quorum.  

 

13. COMITÉ À HUIS CLOS 

Hélène Lavigne, appuyée par Sophie Thériault, propose que le Conseil se 

réunisse à huis clos. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

14. FIN DU COMITÉ À HUIS CLOS 

André Surette, appuyé par Marcel Muise, propose de mettre fin au huis clos et 

de retourner en assemblée régulière. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

15. RAPPORT DU COMITÉ À HUIS CLOS 

Le vice-président indique que le Conseil a reçu de l’information sur les cas 

personnels 2016-02P et 2016-03P, le cas confidentiel 2016-07, ainsi que le rapport 

de suspensions. 
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16. ÉCOLES DU CSAP 

16.1. DEMANDE D’ENTENTE CEC-CSAP : École Stella-Maris 

 

 

 

 

16.2. DEMANDE D’ENTENTE CEC-CSAP : École Pubnico-Ouest 

 

 

16.3. DEMANDE DE VOYAGE (rétro) : École secondaire de Clare 

    Université de Moncton, Journée portes ouvertes 

 

 

 

 

 

 

 

16.4. DEMANDE DE VOYAGE (rétro) : École acadienne de Truro 

    Université de Moncton, Journée portes ouvertes 

 

 

 

 

 

 

 

Résolution 229-11 

Marcel Cottreau, appuyé par Marcel LeFort, propose que le Conseil scolaire 

accepte rétroactivement la demande de voyage de l’École secondaire de 

Clare à la Journée portes ouvertes de l’Université de Moncton pour les élèves 

de la 11e année, les 18 et 19 mai 2016. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 

Résolution 229-09 

Léonard LeFort, appuyé par Marcel Cottreau, propose que le Conseil scolaire 

accepte la lettre d’entente soumise par le Comité d’école consultatif (CEC) 

de l’École Stella-Maris.  ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 

Résolution 229-10 

Marcel Muise, appuyé par Donald Jacquard, propose que le Conseil scolaire 

accepte la lettre d’entente soumise par le Comité d’école consultatif (CEC) 

de l’École Pubnico-Ouest.  ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 

Résolution 229-12 

Brenda Pickup, appuyée par Sophie Thériault, propose que le Conseil 

scolaire accepte rétroactivement la demande de voyage de l’École acadienne 

de Truro à la Journée portes ouvertes de l’Université de Moncton pour les 

élèves de la 11e année, le 19 mai 2016. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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16.5. DEMANDE DE VOYAGE (rétro) : École secondaire de Par-en-Bas 

    Université de Moncton, Journée portes ouvertes 

 

 

 

 

 

 

 

16.6. DEMANDE DE VOYAGE (rétro) : École NDA 

    Université de Moncton, Journée Portes ouvertes 

 

 

 

 

 

 

 

16.7. DEMANDE DE VOYAGE (rétro) : École secondaire de Clare 

    Festival du film, Bouctouche, NB 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Résolution 229-13 

Marcel Muise, appuyé par Alfred Benoit, propose que le Conseil scolaire 

accepte rétroactivement la demande de voyage de l’École secondaire de Par-

en-Bas à la Journée portes ouvertes de l’Université de Moncton pour les 

élèves de la 11e année, les 18 et 19 mai 2016. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 

Résolution 229-14 

Gilles LeBlanc, appuyé par Marcel Cottreau, propose que le Conseil scolaire 

accepte rétroactivement la demande de voyage de l’École NDA à la Journée 

portes ouvertes de l’Université de Moncton pour les élèves de la 11e année, 

les 18 et 19 mai 2016. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 

Résolution 229-15 

Sophie Thériault, appuyée par Marcel Cottreau, propose que le Conseil 

scolaire accepte rétroactivement la demande de voyage de l’École 

secondaire de Clare au Festival du film à Bouctouche, NB, pour les élèves du 

cours Film et vidéo, du 13 au 15 mai 2016. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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16.8. DEMANDE DE VOYAGE : Centre scolaire Étoile de l’Acadie 

 École acadienne de Pomquet 

 École Joseph-Dugas 

 École secondaire du Sommet 

 Le Grand défi Pierre Lavoie, Montréal, QC 

 

 

 

 

 

 

 

16.9. DEMANDE DE VOYAGE : École acadienne de Truro 

 Zoo, Moncton, NB 

 

 

 

 

 

 

 

16.10. DEMANDE DE VOYAGE : École du Grand-Portage 

 Bouctouche, NB 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Résolution 229-16 

Hélène Lavigne, appuyée par Alfred Benoit, propose que le Conseil scolaire 

accepte la demande de voyage du Centre scolaire Étoile de l’Acadie, de 

l’École acadienne de Pomquet, de l’École Joseph-Dugas et de l’École 

secondaire du Sommet à la Grande récompense du Grand défi Pierre Lavoie 

au Stade olympique à Montréal, QC, du 16 au 19 juin 2016. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 

Résolution 229-17 

André Surette, appuyé par Alfred Benoit, propose que le Conseil scolaire 

accepte la demande de voyage de l’École acadienne de Truro au Zoo de la 

Côte Magnétique et du parc du Centenaire à Moncton, NB, pour les élèves 

de la 3e année, le 7 juin 2016. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 

Résolution 229-18 

Hélène Lavigne, appuyée par Alfred Benoit, propose que le Conseil scolaire 

accepte la demande de voyage de l’École du Grand-Portage au Zoo de la 

Côte Magnétique et au Pays de la Sagouine à Bouctouche, NB, pour les 

élèves de la 6e année, le 9 juin 2016. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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17. PROCHAINE RÉUNION DU CONSEIL 

 La prochaine réunion régulière se tiendra les 9 et 10 juillet 2016 au Siège social, 

Meteghan River. 

18. COMMUNIQUÉ DE PRESSE 

Aucun item pour le communiqué de presse. 

19. LEVÉE DE LA SÉANCE 

À 10 h, les points à l’ordre du jour ayant été traités, Léonard LeFort propose de 

lever la séance.  

 

 

 

_________________________________________                      _________________________________________     

Kenneth Gaudet, président                                           Audrée-Maude Goud, secrétaire du Conseil  

 


